

札幌とボシビルスクの架け橋はなたこと。

中学3年 渡辺 夏結

*国際交流事業との出会い

2年生、春と冬の境界の3月。学校で配られた一枚のプリントが、私の目に留めた。海外ホームステイ参加者募集！と大きく書かれたそのプリントが、この国際交流事業を知るキッカケだった。私は以前から外国の文化の興味があった。多分それは自分の通う学校が国際交流を重視しているところが多く影響し、その中でしてきていた国際交流の経験が「知る」だけではなく「触れ、た！」と強く思った。そして部活動で日本文化を学んで、その視点から見ても、「得る」だけではなく「伝える」の事業が強く惹かれたことが志望の動機だ。

*ボシビルスクでの国際交流体験について

ボシビルスクでは、本当に様々なところへ連れて行って頂いた。都市公園、ガリレオパーク、動物園、ボシビルスク駅、伝承館など…。その一つひとつがとても新鮮で魅力的だった。写真にあるボシビルスク駅はシベリア鉄道の中間に位置する駅で貨物列車の他、多くの人が移動手段として利用しており、まだ戦争のあた時代には重要な役割を果たしていたそうだ。中はまだホテルのロビーのような佇まい、椅子は沢山並んでおり多くの人が列車を待ちながら休息をとっていた。札幌駅と比較しても、雰囲気は真逆であるうつ感じられとても驚いた。帰りの車に乗り、ある時、ちょうど貨物列車が通り過ぎて行ったため、何両編成があるか気には、数えてみると50両編成がありこれもまた驚いた。

旅食では、バディはレバーベルグが通じずコミュニケーションが困難になってしまってするのが多かった。それでも身振り手振りや伝わり方は、時は文明の力(笑)で借りてほんとか衷懃疎通を図った。その手伝えがほとんどなく嬉しかった。朝、夜の食事も美味しかった。日本との食事とはかなり異っており、甘いものが多く、ナリメイ(パンケーキ)にはミルクソースやサワークリーム、ジャムをかけていて濃い味の下でしたが、私的にはプレーンが一番美味しいやった(笑)食事の後何度もバディは英語で会話をしました。

アニメの話、音楽の話、家族の話、学校の話…一番印象に残っているのは日本人の話す、私たちと同じ「小児科医」という目標でもつおり、そのための一歩先を進む上のバディに、私は憧れていた。



* 違い

/ボシビルスク(ロシア)と札幌(日本)の違いを、様々な場面、様々に視点を実感した。到着直ぐには実感し、それで一番困難だったのはやはり言語の違いだ。ロシアは英語圏外だからだ。空港の案内やアナウンスの意味が伝わらず戸惑ったり、ホームステイ中の会話が上手くできなかったり…といった具合に、言語の違いによる困難を目の当たりにした。皆と一緒に行動するときには複数人の通訳さんがコミュニケーションの手助けをしてくださったが家庭では当然ながら日本語は一切通じず、英語もペディッシュが通じない。そんな中でもいつも気にかけ戸をかけてくださったり、私の不器用な英語に応えてくださり、たホストファミリーのお陰で、9日間を楽しむことができた。そのままにして言語の違いを越えながらも、私たちは互いの文化の違いにも触れ合うことができた。ロシア生活伝承館での人形作りでは実際に作る工程を見せながらロシア語の説明が分からなかつたが、私が解説してくれた(写真)。家で折り紙をした時、一所懸命に私の話を聞いてくれた。私も折ったのが何なのか、2人で一緒に挑戦することもできた。ロシア人は笑わない、なんて話を耳にするところがあるが、それほんまか嘘だと言わせてほしい。今、私のカメラは笑顔で溢れており、そして9日間の中で、ホストファミリーと、さらには他の団員仲間のホストファミリーやも、笑わなかつた日はない。小さなことでも、やさしく思つ。



*まとめ

初めてのホームステイは、困難もあつたが驚きと楽しさのオーバーラードだった。違いをたくさんあっても、それを楽しむ、興味を覚えることができれば自信の中の常識の概念を覆すことができる喜びがあった。やはり「知る」だけではなく、「触れる」こそが国際交流における最大の魅力であり、世界の見方を変えることが可能であると感じた。今回の国際交流は今まで体験してきた国際交流とは一味違う、非常に大きな経験値を教えてくれたように思う。